DE OTRA FORMA

El congreso de UGT

(...y el «sí quiero» de Antonio Jiménez)

GT ultima los preparativos del Congreso y él la presentación de su candidatura. Si. Antonio Jiménez presentará candidatura a la secretaria general de UGT. A mí me mueve la fuerza del cariño y el respeto. Si hay más, habrá más. No obstante, lo cortés no quita lo valiente y su decisión lo es.

En primer lugar, porque supone un compromiso con el futuro de los trabajadores de nuestra Región en un momento donde hay que trabajar duro para que no sean éstos los que sigan pagando la crisis generada por la derecha económica y política (políticos adiestrados por economistas de derechas, militen en el partido que militen).

En segundo lugar, porque lleva aparejada la responsabilidad de administrar el legado de cien años de sindicalismo socialista en un momento en que la izquierda vive sus horas más bajas en nuestra región que, a su vez, no vive las mejores.

Porque desde la izquierda libertad es com-

Porque desde la izquierda libertad es compromiso; cuando sale el sol y cuando llueve.

Si. Porque hoy más que nunca, creo que es necesario evidenciar ese compromiso. Cuando todas las campanas mediáticas anuncian el final de las ideologías, el triunfo del pensamiento débil, el avance del pragmatismo sindical dependiente, es necesario utilizar las gargantas para hacer oir unos valo-

¡Naturalmente que hay diferencias entre derecha e izquierda! Eso sí, si existe Dios, que nadie se queje luego si nos sientan a su izquierda. No es mal sitio ¿verdad?, al menos para vivirlo en la tierra

res diferentes: Porque se puede, porque sabemos que es posible. Si, nosotros podemos

Quienes defienden la inexistencia de izquierda y derecha basan su argumento en la utilización de los mismos instrumentos para la creación de la riqueza. Olvidan que, aún admitiéndolo, lo que nos ha diferenciado siempre no es eso, sino la forma de repartir esa riqueza. Los sindicatos, de esto, lo sabemos casi todo.

Repartir es trabajar para conseguir la igualdad. Y cuando hablamos de igualdad desde la izquierda no hablamos de clones, ni de un mismo color de piel, ni siquiera de un mismo salario. Hablamos de oportunidades.

De forma gráfica, mientras la derecha se interesa por un reparto desigual de la tarta, la izquierda lo hace por ampliar su tamaño y el número de comensales.

y el número de comensales.

Probablemente la disparidad nazca de la diferenciación de valores y objetivos finales, en tanto, que quienes militan en el conservadurismo pretenden ganar el cielo, otros nos conformamos con hacer más habitable la tierra.

La Obra que conforma su pensamiento, les ha dicho desde sus púlpitos que han de ganarse el cielo dando de comer al hambriento con las sobras de su mesa. Nosotros, mucho más prosaicos, nos conformamos con habitar la tierra, trabajando por que todos tengan el empleo con el que ganarse el sustento.

¡Claro que hay diferencias!, ellos predican visitar al enfermo, por eso reducen los recursos destinados a la sanidad, cuando desde la izquierda entendemos como prioritaria la necesidad de extender la cobertura de las prestaciones sanitarias.

Necesitan aumentar las diferencias culturales, porque de esa manera podrán enseñar al que no sabe. Es lógico, por ello asfi-



JOSÉ IBARROLA

xian la enseñanza pública y apuestan por la privada pagada por todos. Desde la izquierda opinamos humildemente que la educación es un bien mínimo e irrenunciable.

Predican que hay que dar posada al peregrino. Por ello requieren inmigrantes desesperados que, de paso, trabajen sus tierras por un trozo de pan. A quienes militamos en la izquierda nos gustaria, sin embargo, evitar que nadie tuviera que peregrinar, abandonando su mundo para poder sobrevivir. En todo caso y aunque nos condenemos, cre

VÍCTOR



emos más honrado darles un salario justo y un hogar para vivir.

Por fin, su prueba del algodón reside en enterrar a los muertos. Los de otros, naturalmente. Son muy dolorosos los datos que todavia reflejan que son muchos los tajos donde resuenan los ecos del poeta: «Temprano levantó la muerte el vuelo, temprano madrugó la madrugada, temprano estás rodando por el suelo».

¡Naturalmente que hay diferencias! Eso si, si existe Dios, que nadie se queje luego si nos sientan a su izquierda.

No es mal sitio ¿verdad?, al menos para vivirlo en la tierra.

Si. Pero además de vías alternativas para expresar la diferencia, la sociedad exige espacios comunes por donde avanzar conjuntamente. En definitiva, personas como Antonio Jiménez, con sentido común, capaces de maniobrar el cambio de agujas cuando haga falta, con firmeza, pero no por sistema. Capaz de expresar la discrepancia sin distorsionar las formas.

Antonio es un claro exponente de lo que es el respeto al fondo y las formas éticas en la vida pública; un fiel ejemplo del talante que hace posible la creación de espacios donde puedan surgir nuevas propuestas, vias comunes para avanzar con el conjunto de la izquierda. Convencido como él, de que la izquierda es un proyecto de cambio que no puede detenerse en estúpidas vias muertas.

Si. El compromiso de personas como tú facilitará que los diferentes objetivos de una izquierda plural sean capaces de avanzar juntos en el tren de la común sensibilidad de izquierdas. A la vez que hará posible que, contigo Antonio, trabajemos por un mismo presente y ganemos juntos el futuro.

Victor Meseguer, ex secretario general de UGT Región de Murcia, esfuncionario de Prisiones. http://dotraforma.blogspot.com

Placeres en crisis

FRANCISCO FUENTES

omer es un acto místico, convierte cualquier cosa en ti mismo».
Palabra de Manuel Vicent. Con
esa frase en la boca del estómago, paseo por las calles de Murcia una noche de finales de agosto. Les sitúo. Son las
diez de la noche en la Plaza de las Flores.
La noche es clara, la mayoría de los locales están abiertos. En el ambiente se percibe la contención en el gasto por parte
tanto de las familias murcianas como de
los turistas.

Me siento en el corazón de la plaza, y me preparo mentalmente para paladear una cerveza. Reproduzco en estas líneas un acto que, para mi, roza lo místico. El primer trago de cerveza complementa dos naturalezas opuestas. Al primer contacto, su frescor aplaca, instantáneamente, la sequedad de mi boca.

Uno siente cómo la espuma se derrama sobre la parte más alta del pecho, provocando un estallido mudo de placer que logra a veces humedecer mis ojos. Las reconozo, son lágrimas de fugaz felicidad. Una vez empapado, me atrevo a dar un segundo sorbo y, después de ojear la carta, nos decidimos por media docena de caballitos. A los que, por supuesto, acompaña-

rán una ensalada y dos montaditos de lomo con tomate. De postre, compartimos un trozo de tarta de chocolate.

Por lo demás, la cena transcurre relajadamente. Apenas hablamos de trabajo, pero si que charlamos acerca de los pequeños placeres de la vida. Son, en su mayoría, placeres baratos, asequibles, casi insignificantes. Pero que, a fin de cuentas, sazonan nuestro devenir diario. Comer y beber -extravagancias aparte- son dos placeres alejados totalmente de la pompa y el boato, que cualquier clase de persona, con mayor o menor poder adquisitivo, puede saborear con pequeñas dosis de placer a orillas del Mediterráneo.

Sin ser un entendido en economía, considero que el gasto en ocio no rompe la economía familiar. Apurar la nata de un capuccino recién hecho, maridar una copa de vino con un plato de queso curado, devorar las entrañas de un pastel de carne o, por qué no, degustar un plato de arroz caldoso reactivan nuestro estómago y, de paso, mitigan los efectos de la crisis económica en el sector de la hosteleria.

Llevamos inmersos en esta crisis financiera, según mis cálculos, desde el 10 de agosto de 2007. Día en que el Banco Central Europeo admitió que nos enfrentábamos a una crisis sin precedentes. En estos dos años, en lo que respecta al gremio de la hostelería, los precios se han ajustando al máximo. Incluso, los márgenes de beneficios son mínimos para la mayoría de los establecimientos de la Región.

Lo que aún colea es una crisis de confianza. Crisis que afectará de pleno al sector de la hosteleria cuando la campaña de verano toque a su fin. En septiembre, como cada año, expirarán miles de contratos temporales en la hostelería, a lo que habriá que añadir que muchas empresas no abrirán a la vuelta de vacaciones.

Por todo ello, partidos políticos, sindicatos y empresarios prevén un otoño duro para el empleo. Sólo se podrá aliviar esta situación a través de una reactivación moderada del consumo. O, en otras palabras, a través de la no renuncia a los pequeños placeres —aunque vivamos tiempos de crisis—

Francisco Fuentes es propietario de la Hostería Rural Palacete la Seda y presidente de la Fundación Fuentes-Vicente



HOJA DE CALENDARIO

«Jordi Sevilla»

PEDRO VILLALAR

ordi Sevilla se ha ido de la política a la empresa privada. Su marcha no ha sido sorprendente: quien fue jefe de gabine-te de Pedro Solbes con Felipe González y portavoz económico del PSOE tras la llegada de Zapatero en el 2000 no acabó de encajar en los provectos presidenciales de su jefe de filas. Ministro para las Administraciones Públicas en 2004, fue destituido en la primera crisis, la de 2007, cuando se vio que no era la persona idónea para gestionar el Estatuto de Cataluña. Se dijo entonces que se dedicaría a la politica valenciana, pero Ferraz pensaba otra cosa. En los últimos tiempos, Sevilla, diputado por Castellón, ha mantenido una meritoria actividad periodística a través de sus artículos económicos dominicales en Madrid y de su propio blog en Internet. Ha criticado con sensatez al Gobierno, ha marcado pautas, ha analizado con inteligencia la coyuntura. No resultaba posible ocultar que la buena cabeza de Sevilla estaba siendo claramente infrautilizada por su propio grupo. No es buena noticia que un experto con buenas ideas abandone el Parlamento. Un hecho nada anecdótico que corrobora lo que ya se sabía: que la inteligencia no es una virtud sino un lastre para estar en la política partidaria. Y así nos va